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國立成功大學第 604次主管會報紀錄 

時間：94年 8月 31日（星期三）上午 10:00 

地點：雲平大樓 4樓第 2會議室 

出席：歐善惠  宋瑞珍  蘇炎坤（黃信復代）  柯慧貞（邵揮洲代）  利德江   

黃肇瑞  張克勤  楊明宗  張高評  余樹楨  吳文騰  李清庭（許渭州代）

徐明福  吳萬益  陳振宇  張文昌  陳志鴻（蔡森田代）  謝錫堃   

閔振發（程碧梧代） 周澤川  陳省盱  張丁財  李丁進  王永和  徐德修 

主席：高  強 記錄：林碧珠 

壹、報告及確認事項： 

一、報告本校第 603次主管會報決議事項與執行情形，並確認紀錄。 

二、主席報告： 

(一)泰利颱風即將來襲，請各位主管提醒所屬同仁加強防颱措施。 

(二)本校邁向頂尖大學複審計畫書，今日已由研發處王蕙芬秘書專程送至

教育部。 

三、各單位報告： 

(一)宋副校長： 

為協助教師提升英語授課能力，本月透過研發處邀請香港大學生理學

教授 Dr. Iain Charles Bruce駐院一個月，Dr. Bruce有意退休後申請來

本校任教，屆時請大家支持。 

(二)總務處： 

1.光復前門已豎立 6 支旗竿，本處將製作校旗於開學或慶典期間懸掛，

以增添校園氣氛。本校第 9 個學院生科學院已成立，建議可製作院旗

懸掛，以宣告並慶賀學院成立。 

※主秘：本校系所單位成立或更名，建議由專責單位發函全校各單位周

知。另外，新聞中心正思考擬於後火車站（甚至於台北聯絡處）

設置電子告示牌，將來學校重大訊息可透過電子告示牌發佈。 

※校長： 

一、本校系所、學術單位成立或更名，請教務處函知全校各單位。 

二、可考慮歐副校長之建議，以空飄汽球慶賀生科學院成立。 

三、設置電子告示牌之構想相當好，請總務處著手規劃。 

2.颱風期間，請各單位務必檢查門窗並疏通頂樓排水孔，以防滲漏水。 

(三)研發處： 

93 年度國科會大專生創作獎，本校共 13 位學生獲獎，包括機械系 3

人、化工系 2 人、材料系 2 人、工科系 1 人、資訊系 1 人、醫學系 1

人、生命系 2人及企管系 1人。 

(四)研究總中心： 

本校已於今年 6月與財團法人紡織產業綜合研究所簽訂合作協議，原
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安排校內有興趣合作之教授於明日前往參訪，因遇颱風，將另擇期安

排參訪行程，希望能促進雙方之實質合作。 

(五)人事室： 

教育部於 8/26委託本校舉辦「我們需要什麼樣的大學校長」南區公聽

會，已順利舉辦完成。 

(六)理學院： 

1.昨日上網查詢新學期選課名單，發現新的名單資料雖已上線，但點選

目錄仍是舊標題，提醒教務處更新。 

2.物理系天文台將於中秋節再次開放供師生及民眾賞月，屆時歡迎大家

前往賞月。 

(七)工學院： 

透過碩士雙學位合作模式申請來校就讀之學生，未經過本校入學考

試，不知課程之認定及授予學位方面如何處理。 

※校長：兩校合作若涉及授予學位問題，應先簽訂校際合約，課程認定

等相關細節，再由合作之各系與教務處協商辦理。 

(八)電機資訊學院： 

奇美大樓預計明年完工，一樓大廳將規劃設置多媒體中心暨展示室，

展示室所需之面板將由奇美公司捐贈，另亦考慮引進奇美咖啡，將點

送餐服務與科技結合（例如直接在餐桌上點餐、由機器人送咖啡等），

並擬向營建署申請計畫，在大樓的電梯玻璃帷幕及頂樓設置太陽能發

電光板，以供應電源。希望奇美大樓一樓大廳將來能成為校內吸引師

生駐足的景點之一。 

※校長：很好的規劃構想，但請留意勿太商業化。 

(九)規劃與設計學院： 

1.建議總務處及各大樓使用單位，應隨時留意去除各棟大樓牆面長出之

小植物，以免日後撐破牆面，而產生滲漏水問題。 

2.今日下午 13:30 將在台南市政府都發局召開本校學生宿舍與校友會館

BOT案工作小組聯審會議。 

3.針對小東門古蹟城牆崩塌問題，古蹟維護審議委員會建議應擬訂修護

計畫，若只進行清理，未來可能仍會崩塌。 

4.本學院學生作品集送予各位主管參考。 

(十)社會科學院： 

1.上次颱風來襲時，雲平大樓東棟滲漏水問題曾請營繕組修護，今早系

所主管反應仍有問題，擬請總務處再協助解決。清理頂樓排水孔方面，

因本院無工友，亦不放心由工讀生做，還是希望總務處多加協助。 

※校長：各大樓之維護，原則上公共區域由總務處負責，各系館由各系
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所負責。考慮雲平大樓東棟在社科院遷出後，將做為行政單位

辦公室，社科院大樓完成前，雲平大樓東棟之維護，總務處可

考慮提供必要的協助。 

2.如何提升學生之人文素養應是本校邁向頂尖大學的重點之一，本校已

實施必修、0學分之服務學習教育課程，但目前均由各系所各自進行，

似欠缺統整之目標規劃，建議學校重新思考服務學習教育課程之目標

與內涵，若能好好推動，對提升學生之人文素養應有很大的幫助。教

育所在此方面做得很不錯，將辦 workshop供院內系所觀摩參考。 

※校長：服務學習教育課程應可思考納入通識教育課程，將請通識教育

中心王三慶主任與通識教育委員會妥為研商規劃。 

(十一)生物科學與科技學院： 

1.生科學院在大家的支持下，已於本（94）學年度成立，除現有 1 系 2

所外，成立跨領域、整合性之研究所將是未來的發展重點，預計 10

年內發展為 1系 10所之規模。為利將來生科領域之發展，擬規劃將生

物學列為工學院及電資學院相關學系大一必修課，希望取得兩學院共

識後，能於下學年開始。 

2.本校與中研院預定明年暑假合開博士班學程，主要領域為植物基因轉

殖及動物生物科技；未來再繼續推動生物醫學方面之合作。 

(十二)圖書館： 

圖書館滲漏水問題，擬請總務處協助督促建築師事務所儘快處理。 

(十三)秘書室： 

1.上次已提醒各單位檢討各委員會委員之改聘，本學年生科學院已成

立，辦法中如規定委員包括各學院院長或各學院代表，請再整體檢討。 

2.公文橫式書寫後，教育部已針對各類證書、獎狀擬訂統一格式，在未

正式公布前，提醒相關單位勿大量印製。 

3.本校爭取 5 年 500 億邁向頂尖大學複審計畫書已如期提送教育部，建

議相關單位可針對各項優先軟、硬體計畫開始規劃。 

四、下次主管會報訂於 94.9.14下午 14:00舉行。 

貳、討論決議事項 

【第一案】 

總務處為改善光復校區前門附近停車秩序，擬將中國國際商銀前之四個停

車格位，規劃為非假日限停 30分鐘之格位一案， 

決議：同意辦理，相關細節授權總務處規劃執行。 

【執行情形】 

總務處：已辦理中。 
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參、結案之追蹤事項摘要： 

【第一案】 

有關本校附設高工與台南高工整併事宜。（詳 92.09.03第 560次會議主席報

告及 93.01.28第 569次會議附設高工報告） 

【93.03.10第 572次會議追蹤情形】 

秘書室：93.03.09曾至教育部協商，因本案牽涉教育部及中部辦公室多個

司處，相當複雜，教育部建議本校先提報整併計畫書後再議。 

決議：比照商專整併模式，先成立小組研議規劃，再將具體構想提校務會

議討論。 

【上次（94.07.13第 601次）追蹤情形】 

秘書室：經瞭解，台南高工已於 94.6.23召開校務會議，會中並未將本案列

入議案討論。 

【目前執行情形】 

秘書室：楊主秘於 94.9.7 拜訪台南高工鐘校長，鑑於大學法人化、預算編

列及校長任用資格等問題，造成整併上無法解決的困難，雙方協

議擱置此案。 

決議：與台南高工整併案先予結案。本校附設高工未來走向再另案討論。 

 

【第二案】 

有關「改善髒亂、美化校園措施」之校園腳踏車管理事宜。（詳 93.03.24

第 573次會議決議事項及 94.4.20第 596次會議專案報告） 

【上次（94.07.13第 601次）追蹤情形】 

學務處：目前已完成腳踏車停放競賽辦法草案，預定提主管會報討論通過

後，即利用各種管道加強宣導，本案預計於 94 學年度開始實施。 

總務處： 

一、學生腳踏車之整頓，事務組支援行政工讀金 1000小時，由教官室負

責執行。 

二、腳踏車停放管理，已自 94.6.1校園環境美化綠化暨清潔檢查時，列

入檢查項目之一。 

【目前執行情形】 

學務處：腳踏車停放競賽旨在改善各系館腳踏車停放亂象，然為簡化工作

推行，本處已於 94.9.7 與總務處開會協調，決議併入總務處校園

環境美化綠化暨清潔檢查項目之一，不另單獨訂定腳踏車停放競

賽辦法。 

總務處：腳踏車停放管理，自 94.6.1 列入校園環境美化綠化暨清潔檢查項

目，受評系館管理情形良好。 

肆、散會（中午 12:00）。 


